

Contaduría Pública organizó conferencia sobre Revisoría fiscal con docente de Universidad Militar Nueva Granada

María Fernanda Bastidas M.

Estudiante de Contaduría Pública
Universidad Mariana

José Luis Villarreal

Docente de Contaduría Pública
Universidad Mariana

Esta actividad académica, realizada en noviembre de 2020, con apoyo del noveno semestre de Contaduría Pública de la Universidad Mariana, contó con la participación de directivos, docentes, estudiantes y egresados de la Facultad de Ciencias Contables, Económicas y Administrativas.

La conferencia en línea se denominó ‘Revisoría fiscal e informes de sostenibilidad’, evento que contó con la participación de la Mg. Liliana Ruiz Acosta, profesora de la Universidad Militar Nueva Granada. Como parte de la representación estudiantil, María Fernanda Bastidas realizó las siguientes reflexiones en torno a la Revisoría Fiscal y su compromiso con el desarrollo socio empresarial:

En el transcurso del noveno semestre hemos logrado cimentar aún más nuestros conocimientos sobre una de las ramas más bonitas e importantes de nuestra profesión: la Revisoría Fiscal, identificando cómo será nuestro actuar como revisores fiscales en el mundo laboral; por esto, es necesario resaltar la relevancia y responsabilidad de la revisoría fiscal.

Citó en primer lugar al Consejo Técnico de la Contaduría Pública (CTCP), quien refiere a la revisoría fiscal como: una actividad de fiscalización integral fundamentada en el interés público, que debe ser orientada por un contador público, el cual se podrá apoyar en conceptos de peritos o contar con auxiliares, cuando así lo requiera. Las funciones de los revisores fiscales mínimas son las establecidas por el Código de Comercio y en ellas se incorpora la evaluación del sistema de control interno;

así mismo, deben impartir instrucciones para el mejoramiento de todos los controles necesarios para la conservación de los valores sociales.

El revisor fiscal es entonces, el encargado de velar por la existencia de un adecuado sistema de control interno en la empresa; además de garantizar su cumplimiento, debe dar fe pública para que la información contable, financiera, tributaria y de gestión, corresponda fielmente a la realidad.

En los últimos años se ha evidenciado muchas dificultades empresariales a causa de fraudes, corrupción y errores dentro de las organizaciones, así como también la falta de ética y calidad de los servicios del profesional en Revisoría Fiscal, como, por ejemplo, los casos de Inter bolsa, Reficar, SaludCoop, Bienestar familiar, etc., en donde fue evidente la falta de objetividad, independencia y ética en el cumplimiento como tal, de las funciones del revisor fiscal.

En consecuencia, el actuar del revisor fiscal debe ir en pro de las organizaciones, cumpliendo con sus debidas funciones, encontrando la evidencia suficiente para poder dictaminar los estados financieros acordes con la realidad; de lo contrario, es importante reflejar e informar cualquier inconsistencia o anomalía que haya dentro de las empresas, con el fin de corregir los errores actuales y prevenir posibles actos en contra de las normas legales y estatutarias de las organizaciones.

Por lo tanto, es de suma importancia que seamos conscientes de la responsabilidad que tiene cada



uno de nosotros como futuros profesionales, debido a que en poco tiempo vamos a ejercer y debemos velar por el correcto funcionamiento de las organizaciones en todos sus ámbitos, demostrando así calidad, eficiencia, independencia, objetividad de nuestra labor como profesionales íntegros, brindando confianza a los grupos de interés y contribuyendo al desarrollo económico, ambiental y social.

El crecimiento del ser humano parte de los valores inculcados en el hogar, que son reforzados en la academia; en algunos casos son modificados y, en otros, son edificados. En la educación recae el deber de formar una sociedad con principios morales, donde se entienda cada parte del sistema (ambiente, economía, sociedad) como punto clave, interconectado para alcanzar el verdadero bienestar y aportar al desarrollo sostenible. De esta manera, como futuros profesionales nos comprometemos con el avance de la profesión y buscamos comprender los retos que asume el contable frente a un mundo cambiante y complejo.

Figura 1

Participantes en el evento

